
Date : Vendredi 18 novembre 2022, de 18 h

Personnes présentes :

Membres actifs (23) : Dani Abas, Nathalie Amiot, Pierre Beaucage, Vincent Bergeron, Patrice Chrétien Raymer, Lyne Cloutier (virtuel), Julien D’Astous, Carl Fournier, Johanne Fournier (virtuel), Marie-Claude Guerette, Christine Lapointe, Michel Legault, Geneviève Le Templier, Louis Miazga, Carole Pichette (virtuel), Danielle Rouse, André Roussin, Alexandre Sanctuaire, Cuiting Tang, Luc Trudeau, Michel Vallée, Anqi Xu et Youssef Zakaria.

Gestionnaire principale : Audrey Navarre

N.B. Nous tenons à souligner que dans le présent compte rendu, le générique masculin est utilisé sans aucune discrimination et uniquement dans le but d’alléger le texte et d’en simplifier la présentation.

1. Ouverture et élection du président d’assemblée et du secrétaire

L’AGA débute à 18 h. Dr Vallée souhaite la bienvenue aux participants et remercie les 1membres de leur présence. Il rappelle qu’il faut nommer un président et un secrétaire et propose qu’il soit lui-même président et A. Navarre la secrétaire.

Dr André Roussin propose d’accepter cette recommandation et Dr Michel Legault appuie.

2. Constat du quorum, lecture de l’Avis de convocation et adoption de l’ordre du jour

Le quorum de l’AGA est largement atteint puisqu’il faut un minimum de 8 membres actifs présents.

Dr Vallée lit l’ordre du jour tel qu’envoyé avec l’avis de convocation.

Dr Luc Trudeau propose d’adopter l’ordre du jour. Dr André Roussin appuie.

3. Adoption du procès-verbal de l’Assemblée annuelle du 18 novembre 2021

Le compte-rendu de l’AGA de 2021 était disponible sur le site Web une semaine à l’avance pour les membres de la SSVQ inscrits à la rencontre.

Mme Christine Lapointe propose d’adopter le compte-rendu du 18 novembre 2021. Dr André Roussin appuie.

4. Adoption du rapport financier pour l’exercice terminé le 30 juin 2022

Dr Vallée passe la parole à Mme Christine Lapointe (trésorière) pour présenter les États financiers se terminant au 30 juin 2022. Mme Lapointe présente les États financiers remis par le cabinet comptable Lemieux Cantin.

Dr André Roussin propose l'adoption des États financiers appuyée par Dr Luc Trudeau.

Dr Vallée reprend la parole et rappelle qu'il avait été convenu lors de la dernière AGA de retourner en soumission pour vérifier si la SSVQ devait changer de cabinet comptable.

Nous avons donc contacté divers bureaux comptables afin de demander des soumissions pour évaluer la possibilité ou la nécessité de changer de comptable :

- Deloitte Canada,
- Raymond Chabot Grant Thornton,
- Mr Valiquette (comptable de Dr Vallée) et
- Chiasson Gauvreau (recommandé par MultiD)

Deux seulement de ces contacts ont répondu. Les autres n'ont pas pris le temps de répondre.

Pour les raisons suivantes :

- Les cabinets comptables contactés sont débordés, ne peuvent pas facilement prendre de nouveaux mandats et par conséquent, sélectionnent les mandats les plus lucratifs.
- La SSVQ est considérée comme un petit organisme.
- La seule chose positive est que notre année financière se termine en été, donc une période moins occupée pour eux.
- Cependant, dans ce contexte, ils ne prendront même pas le temps de présenter une soumission.
- On nous confirme que nous sommes entre bonnes mains avec Lemieux Cantin et que les coûts sont concurrentiels. Entendre ici que les soumissions seraient similaires.

Nous recommandons de poursuivre notre collaboration avec Lemieux Cantin.

La gestionnaire principale est très satisfaite du travail et de la collaboration avec nos comptables actuels. Changer de cabinet impliquerait nécessairement beaucoup plus de temps pour elle.

Lemieux Cantin ont déposé la soumission suivante :

An1 – Année financière 2023 : Mission de compilation (4 000 \$) + Tenue de livres (11 250 \$)

An2 – Année financière 2024 : Mission de compilation (4 500 \$) + Tenue de livres (12 850 \$)

An3 – Année financière 2025 : Mission de compilation (5 250 \$) + Tenue de livres (14 850 \$)

Dr Vallée recommande de reconduire la collaboration avec Lemieux Cantin pour les trois prochaines années.

Dr André Roussin propose l'adoption de cette recommandation. Mme Lyne Cloutier appuie.

5. Campagne de financement

Le comité de sollicitation n'a pas réussi à se rencontrer pour plusieurs raisons en dehors du contrôle de la SSVQ. Il devrait cependant relancer les sollicitations en 2023. Il a été entendu entre-temps que la gestionnaire principale relancerait les demandes auprès des partenaires pharmaceutiques qui ont donné il y a 3 ans.

Les engagements des dons qui avaient été entendus avec les donateurs il y a 3 ans se terminent. La SSVQ ne prévoit donc pas d'entrée de gros dons pour le moment en 2023.

Le CA et le CE recommande d'attribuer un mandat d'un an à un spécialiste en philanthropie qui aidera la SSVQ dans les relances et les nouvelles demandes.

Ce mandat commencerait début 2023.

6. Rapport du président du conseil d'administration par Dr Michel Vallée

2022 EN RÉSUMÉ :

- 2 activités annuelles : le Colloque neurovasculaire et le Congrès annuel.
- 1 visiosymposium, 5 webinaires et 3 balados
- Mise à jour de l'application sur le diabète et une tournée de présentation de l'outil OPCR-DT2
- 2 940 personnes atteintes grâce aux activités de développement continu de la SSVQ.
- 1 première présentation grand public en virtuel sur l'hypertension, 1 239 inscriptions et 565 personnes connectées.
- Une nouvelle section sur le portail en santé vasculaire sur le pied diabétique et une autre section en développement actuellement sur le phénomène de Raynaud.
- Élaboration d'un programme de bourses et remise des deux premières bourses de la SSVQ.

PRIORITÉS POUR 2023

- Proposer de nouveau autant d'activités de développement continu.
- Poursuivre les programmes de bourses.
- Relancer les demandes de dons auprès des entreprises et fidéliser les dons individuels.

Dr Vallée conclut en remerciant toutes les personnes contribuant au succès de la SSVQ année après année : les donateurs, les collaborateurs, les membres des comités d'experts, ceux du comité FB et réseaux sociaux, les partenaires financiers toujours présents, les participants à nos activités.

Il remercie les membres du conseil d'administration ainsi que l'équipe de la SSVQ, notamment la gestionnaire principale.

7. Modifications aux règlements généraux

Dr Vallée présente les modifications aux règlements généraux recommandées par les membres du CA. Il explique que cette recommandation découle du désir d'intégrer un partenaire PATIENT sur le CA afin de bénéficier du regard et des idées de cette personne sur les activités de la SSVQ.

Ratifications des modifications proposés aux règlements généraux :

Il est proposé par Dr Luc Trudeau et secondé par Dr André Roussin que les modifications aux règlements généraux soit faites comme présentées dans le document déposé lors de la rencontre de l'AGA et que ces changements interviennent et entrent en vigueur ce 18 novembre 2022.

8. Portail en santé vasculaire

Dr Vallée présente les dossiers développés au cours de l'année dans le cadre du développement du portail en santé vasculaire. Il rappelle que la SSVQ avait décidé d'attendre les résultats de l'étude menée par l'UQTR et L'Université de Sherbrooke avant d'entreprendre le développement de nouvelles sections. De ce fait, la SSVQ avait également décidé de se concentrer sur des campagnes de sensibilisations sur les réseaux sociaux uniquement.

Résumé des actions posées :

- Développement et mise en ligne de la section Phénomène de Raynaud
- Conférence grand public : Jusqu'à bout de souffle. Vivre avec un problème cardiaque, le 20 septembre 2023.

Résumé des statistiques :

- 58K utilisateurs versus 18K en 2021
- 106,075 pages vues
- Principalement des utilisateurs de 35 ans et plutôt francophones.
- 53 % de femmes versus 47 % d'hommes.
- Temps moyen passé sur le site : 1m 39s.
- Appareil mobile : 52,20 % versus ordinateur : 37,1 %, tablette: 10,7%

9. Rapport des comités

Dr Vallée indique que la SSVQ peut être à nouveau fière de ce qu'elle a accompli au courant de l'année financière 2022.

En résumé, toutes les activités organisées ont été un succès. Le nombre de participants et de membres est stable. On constate une petite fatigue cependant vers la fin de l'année en ce qui concerne le nombre d'inscription.

À cet égard, il faut noter que les professionnels de la santé soient débordés et fatigués, mais c'est une tendance aussi notable dans le commerce de détail en ligne. La tendance du début de la pandémie s'est inversée et bien que très pratique les gens en ont marre du virtuel.

Ceci dit la SSVQ compte désormais un peu plus de 3 144 membres (2 800 en 2021) et une base de données de participants de plus de 6 151 noms (5 500 en 2021).

9.1 Colloque neurovasculaire, Congrès annuel, Visiosymposium, webinaires et séries audio

La formule virtuelle semble convenir au Colloque neurovasculaire.

Le Congrès annuel par contre connaît une baisse d'inscription.

Les autres activités attirent toujours autant de participants et répondent clairement à un besoin.

Idées issues des discussions des membres :

- Proposer que le Congrès annuel soit uniquement en présence
- Raccourcir la durée.
- Rester en Montréal en 2023 pour être à Montréal en 2025 pour les célébrations du 25e anniversaire.
- Reprendre l'alternance entre Montréal (2023) et Québec (2024).

9.2 Application diabète

L'application Diabète a été mise à jour au cours de l'année en fonction des dernières données qui sont sorties au courant de l'année.

Dr Trudeau a effectué quelques présentations dans des GMF. L'intérêt pour cette formule semble assez convainquant pour réfléchir à une nouvelle proposition dans les GMF à travers le Québec ainsi qu'au Nouveau-Brunswick.

Résumé des statistiques sur Google Play :

- 184 téléchargements

Résumé des statistiques sur Apple Store :

- 16,6 K impressions (nombre d'affichage de l'APP dans l'App Store, appareils uniques.)
- 1138 (86,9%) sur Iphone et 163 (12,5%) sur Ipad

- 1,3 K téléchargements (Appareils uniques.)
- 1,1K vues pour le produit (consultation de la page à partir d'un cellulaire iPhone.)

9.3 Comité de la relève

27 membres actifs

Chirurgie cardiaque (1), kinésiologie (1), Médecine familiale (1), Médecine interne (12), Médecine prégraduée (5), Neurologie (2), Pharmacie (2), Sciences infirmières (3)

Représentants provenant de plusieurs universités

- Montréal (13)
- Laval (7)
- Sherbrooke (4)
- McGill (1)
- Ottawa (1)
- Trois-Rivières (1)

Activités principales

- Propositions aux comités scientifiques
- Propositions au comité des bourses
- Alimentation de la page Facebook
- Recrutement
- Présentations et promotion dans les universités
- Participation à la rédaction du programme de bourses

9.3 Site Web, FB et YouTube

SITE WEB SSVQ

| | 2015 | 2016 | 2017 | 2018 | 2019 | 2020 | 2021 | 2022 |
|----------------|--------|--------|--------|---------|---------|---------|---------|----------------|
| Pages visitées | 56 845 | 69 906 | 90 349 | 118 271 | 122 514 | 133 738 | 177 384 | 155,568 |

- Temps moyen passé sur le site : 1m 10s versus 42 s en 2021.
- Nombre de pages visitées par session : 1,54 versus 1.35 en 2021
- Appareil mobile : 56,20 % versus ordinateur : 38,6 %, tablette: 5,2 %

FACEBOOK SSVQ

- Couverture de la page FB : 79 369
- 2 075 abonnés en 2022 vs 1 168 abonnés en 2021
- 75% de femmes versus 25% d'hommes
- 879 mentions *J'aime* en 2022 vs 1092 en 2021
- Interactions avec la page : 1 586

YOU TUBE SSVQ

- 480 abonnés versus 337 abonnés en 2021
- 42 vidéos versus 35 vidéos en 2021
- 39 337 impressions
- 6 026 vues en 2022
- 306 temps d'écoute, 3min02 durée moyenne sur la chaîne
- 100 mentions *J'aime*
- Interactions avec la page : 137

Idées issues des discussions des membres :

- Proposer de courts extraits des conférences, d'environ 1min.
- Travailler en collaboration avec la relève
- Consacrer un petit budget promotionnel pour la prochaine année

VOTRESANTEVASCULAIRE.CA

- 58K utilisateurs versus 18K en 2021
- 106,075 pages vues
- Principalement des utilisateurs de 35 ans et plutôt francophones.
- 53 % de femmes versus 47 % d'hommes.
- Temps moyen passé sur le site : 1m 39s.
- Appareil mobile : 52,20 % versus ordinateur : 37,1 %, tablette: 10,7 %

9.4 Comité des finances

Dr Vallée explique que le travail de la SSVQ et les projets entrepris dans l'année reflètent les objectifs de la planification stratégique.

D'un côté, la SSVQ s'assure de proposer des activités de formation de qualité sur des sujets d'actualités en sciences vasculaires pour les professionnels de la santé intéressés par la santé vasculaire.

De l'autre côté, elle travaille au développement du portail votresantevasculaire.ca destiné aux Québécois, atteints ou pas de problèmes de santé vasculaire, et dont le but est d'améliorer la compréhension autour de ces maladies et de diffuser des informations justes et adaptées pour augmenter la prévention.

Pour atteindre ces objectifs, elle relancera en 2023 les demandes de dons corporatifs et travaillera sur la fidélisation des donateurs individuels.

9.5 Comité de nomination

Cette année, le conseil d'administration SSVQ voit partir deux administrateurs. En effet, Dr Anthony Calabrino et M. Ryan Kezner ne se représentent pas pour l'an prochain.

Nous les remercions pour leur implication au sein du CA.

Nous proposons que :

M. Kezner soit remplacé par M. Bournival

Le comité de nomination travaille actuellement à remplacer : Dr Anthony Calabrino

Présentation du nouveau conseil d'administration pour 2023 :

MEMBRES DU CE

Dr Michel Vallée, président de la SSVQ, néphrologue
Hôpital Maisonneuve-Rosemont

Dr Luc Trudeau, 1er vice-président, interniste
Hôpital général juif

Dr Patrice Chrétien Raymer, 2e vice-président, interniste
Hôpital Honoré-Mercier

Dr André Roussin, secrétaire, interniste vasculaire
CHUM, Hôpital Notre-Dame et Institut de Cardiologie de Montréal

Mme Christine Lapointe, trésorière, Infirmière praticienne, néphrologie
Hôpital Maisonneuve-Rosemont

ADMINISTRATEURS DU CA

Dr Pierre Beaucage, MD omnipraticien – Centre hospitalier de Tracadie-Sheila

Dr Vincent Bergeron, interniste – CISSS de la Montrégie-Est, Hôpital Pierre Boucher

1 place ouverte pour Québec

Dr Carl Fournier, médecin de famille – Clinique médicale Cadillac

M. Jean Bournival, pharmacien – Hôtel-Dieu de Lévis

Dr Sylvain Lanthier, neurologue vasculaire – Hôpital du Sacré-Cœur de Montréal

Dr Michel Legault, chirurgien vasculaire – C.H. Régional de Lanaudière

Dre Geneviève Le Templier, interniste – CHUS, Hôpital Fleurimont

1 place ouverte pour le partenaire patient

Observateurs

Dr Bastien Rioux, neurologie R5 – Université de Montréal

M. Pape Mamadou Sene, médecine interne R1 – Université de Montréal

(Expert- aviseur) :

Dr Patrick Gilbert, angioradiologiste – CHUL de Québec

Dr E. Marc Jolicoeur, cardiologue – ICM

10. Ratification des actes posés par les directeurs en 2021-2022

Dr André Roussin propose l'acceptation des actes posés par les administrateurs en 2021-2022, appuyé par Dr Michel Legault.

11. Élection/confirmation des administrateurs 2022-2023

Suite à la présentation des propositions pour les nouveaux membres du CA, Dr Vallée s'assure qu'il n'y a pas d'autres propositions. La liste des nouveaux membres est jointe à l'annexe 1.

Dr Nathalie Amiot propose l'adoption de la liste des administrateurs en 2021-2022, appuyé par M. Youssef Zakaria. Aucune opposition.

12. Affaires nouvelles

Rien à dire

13. Période de questions

N/A

14. Remerciements et levée de la réunion

L'Assemblée générale annuelle se termine à 19h17.